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ESPA o ABERTO JORNAL METAS
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LEITOREDITORIAL

Crime
A cidade ficou chocada na última

segunda-feira coro. a morte. de três
criminosos. por policiais da Polícia
Militar de Brusque.

Chocados não pelo fato damorte de
três bandidos, mas pela violência como
aconreceu.

A verdade é que não estamos

preparados para conviver com esse tipo
de cena, por isso ao divulgarmos as

imagensl:do:.çrime nos preocupamos
muito eW:"11'l.iOJ:1mOstrar os corpos.
Sabemos qU�.·;Jil9:�sOS leitores deixam o'

. jornal em cim� damesa da sala, no sofá
e sempre àmão de seus filhos, situação
que nos faz ponderar sobre o que
publicamos,mesmo sabendo quemuitos
ficaram curiosos.

Voltando aos criminosos, as

investigações daPolíciaCivil de Gaspar

P?de� r�;ê \. e�:Pbreye novos -fatos
sobre o cas acbntecer dos policiais'!
serem indidaÇlos, aparecerão diversos';
defensores dos direitos humanos.

Somos contra a arbitrariedade das

forças policiais, mas também somos

contra a ousadia dos criminosos e somos
a favor se ajustiça.

Ess s não estãomais aqui
,

.

,.

Na boca do povo•••

O que você faria se

ganhasse na Mega Sena?

Não sei. Acho que eu

sumiria. Flávia

Lanznaster, do lar,
bairro Gasparinho

melhor para os meus

filhos. Márcia

Zimmermann,
doméstica, Ilhota

Não faço idéia, nunca
aposto na Mega Sena.
René Becker,
empresário, bairro
Gasparinho

ARTIGO

A Independência do Brasil

A independência do Brasil é um dos

fatos históricos mais importantes do nosso
país, pois marca o fim do domínio

português e a conquista da autonomia

política. Muitas tentativas anteriores
aconteceram e muitas pessoas morreram
na luta por este fato. O caso mais
conhecido é Tiradentes. Foi morto pela
Coroa portuguesa por defender a

liberdade do Brasil, durante o processo
da Inconfidência Mineira.

Em 9 de janeiro de 1822, D. Pedro I
recebeu uma carta das cortes de Lisboa,
pedindo sua volta para Portugal. Há
tempos os portugueses insistiam nessa

idéia. Porém, D. Pedro disse "não" aos

chamados de Portugal e falou: "Se é para
o bem de todos e felicidade geral da
nação, diga ao povo que fico".

Mais tarde D.Pedro tomou decisões'
que as pessoas dametrópole não gostaram
muito, pois combinavam a ida para a

Independência do Brasil, pois organizou
uma assembléia constituinte, a marinha

de guerra e obrigou as tropas de Portugal
a voltarem ao Reino. Exigiu também que
nenhuma lei de Portugal seria colocada

em atividade sem o "cumpra-se", ou seja,
sem sua autorização. Alem disso o futuro

imperador do Brasil, conclamava o povo
, a lutar pela independência.

O príncipe fez uma rápida viagem a

Minas Grais' e São Paulo para acalmar

parte da sociedade que andava

preocupada com os últimos
acontecimentos, acreditavam que tudo

iSSQ poderia causar uma desorganização
social. Durante a viagemD. Pedro recebeu
uma nova carta de Portugal anulando a

assembléia constituinte e exigindo a volta
imediata do príncipe a Portugal.

D.Pedro ficou sabendo dessas notícias,
quando estava na viagem entre Santos e

São Paulo. Perto do riacho Ipiranga,
levantou a espada e gritou "Independência
ou Morte!" este fato aconteceu no dia 7
de setembro de 1822 eD. Pedromais tarde
foi eleito o Imperador do Brasil.

Os primeiros países que apoiaram a

independência do Brasil foram os Estados
Unidos e o México, Portugal exigiu do
Brasil o pagamento de 2 milhões de libras
esterlinas para reconhecer a

independência de sua ex colônia. Como
o Brasil não tinha esse dinheiro, D. Pedro
assumiu o empréstimo de Portugal para
com a Inglaterra. Mesmo que fosse muito
dinheiro.

Este fato histórico não provocou
deslizamento social no Brasil. O povo
mais pobre se quer acompanhou ou

entendeu a significado da independência.
A estrutura agrária continuou a mesma, a

escravidão também. E a distribuição de
renda continuou também. A distribuição
de renda continuou desigual. A elite

agrária, que deu suporte para D. Pedro I
foi a parte que mais melhorou.

Rodrigo Veiga (7a série C, da
escola Zenaide Schmitt Costa)

Orientado pelo professor Doraci
Vanz

Rerigo - O morador do bal
'ijà esquina das ruas Arnoldo' e José H. Muller, no bairro Coloninha, onde não há
'Calçadas adequadas. Enqual'l�O isso há uma porção de asfaltô �m áreas particulares do
beirro. O leitor denuncia o perigo ,que estudantes, crianças,e outros pedestres estão
sendo expostos ao serem obrigados a transitar pela via.

'

€

Você também pode ajudar a fazer essa coluna. Mande a imagem de um fato que você acha que é notkia.

Os artigos e cartas do leitor assinados são de inteira responsabilidade dos autores

Manifesto
É impressionanfe a quantidade de

desinformaçãomencionada no artigo "Vale
do Rio Doce", escrito por Gilson José

Roberge, publicado na edição de n° 4'20
deste jornal.

Para começo de conversa, acaso

melhorem as áreas de saúde e educação,
que tanto defendem, ogo após a dilapidação,
a entrega, a privatização de praticamente
todo o patrimônio público nacional durante
o governo FHC. Pergunto: para onde foi o
dinheiro das famigeradas privatizações que
tanto defendem?

O plebiscito que osmovimentos sociais
de todo o país estão realizando é para
mostrar á sociedade que -o leilão da

companhia VALE DO RIO DOCE,
realizado é para mostrar á sociedade

brasileira que o leilão da Companhia Vale

do Rio Doce, realizado em 1997 pelo
governo FHC, foi uma grande fraude, um
verdadeiro roubo de umpatrimôniopúblico
construíudo pelo povo brasileiro de

décadas.
Tanto é verdade que o Tribunal Federal

do Distrito Federal considerou ilegal a
" venda da Vale (emitiu sentença favorável a
uma das inúmeras ações civis públicas), e,
principalmente, considerou .ilegal a sub

avaliação que fizeram.Ou seja, como é que
se vende por apenas R$ 3,3 bilhões uma

gigantesca empresa que em apenas seis

meses lucra mais de R$ 6 bilhões. E o

patrimônio não conta? Alias, aí está outra
grande ilegalidade. Como é que se entrega
áiniciativaprivada, aocapital internacional,
a interesses particulares asmaiores reservas

.

de alguns dos mais preciosos minérios.
Depois que foi privatizada, a Vale do

Rio Doce. simplesmente deixou de ser

brasileira, pertence agora ao capital
internacional, sim. Com isso os bilionários
lucros por ela gerados vão>para fora' do
B�asil. I,

Para finalizar, o plebiscito nacional

realizado entre os dias 10 a 7 de setembro ,

não tem nenhuma relação com o PT ou

qualquer outro partido político. Como já
disse , está sendo promovido pelos
movimentos sociais do País, por pessoas
sérias,por entidades que se preocupam com

a defesa dos interesses da soberania da

nação. Ninguém está defendendo a re

estatização da empresa para que ela volte a

ser um cabide de emprego, com esta

iniciativa queremos é fazer justiça, reparar
o grandeprejuízo que aprivatização daVale
representou aoBrasil. Por isso, defendemos
que a Vale volte a ser do povo brasileiro,

,

que seja bem administrada, e que invista

no desenvolvimento do País.
E para finalizar os sindicatos se

preocupam com a saúde sim, tanto que
estamos promovendo um ,evento em prol
doHNSPS.

Sônia Regina da Silva Vieira

Organizadora do plebiscito em

Gaspar - Diretora do Sintrafite - subsede

Gaspar
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Política
PMDB conquista mais
um filiado em Ilhota
ii 'I IIi·HUiNi.·
Aníbal Manoel de Souza,
que já foi vice-prefeito e

vereador de Ilhota voltou a

fazer parte do PMDB.

NA TARDE DA terça-feira (4),
uma comitiva formada pelo
prefeito Adernar Felisky, o

secretário de Obras e Transportes
Alvir Schaider, e demais
funcionários da prefeitura de

Ilhota, esteve presente na

residência do ex-vice-prefeito e
.

ex-vereador do município, Aníbal
Manoel de Souza, para realizar sua
filiação oficial ao Partido do
Movimento Democrático Brasileiro

(PMDB).
Sentado à mesa, o ex-vereador

aproveitou a oportunidade para
externar sua vontade em voltar para
o partido. "Passei tempo demais

longe do PMDB, acho que nunca

deveria ter desfeito minha filiação.
Mas agora fico feliz em poder voltar
para junto de meus companheiros",
conta.

A primeira ligação política de
Aníbal Manoel de Souza foi com
o Movimento Democrático

Brasileiro, MDB, que veio à
tomar-se o PMDB de hoje. Porém,
após permanecer por diversos
anos no partido, decidiu trocar de
sigla e filiar-se ao Partido

O Diário Oficial da União

publicou na quinta-feira (6) a

resolução que regulamenta o

trabalho no comércio aos

domingos e feriados. A cada dois

domingos trabalhados, os

empregados do comércio têm
direito a folgar no próximo.

A decisão que põe fim a três
anos de negociações entre

empregados e empregadotes está
na Medida Provisória (MP) n°

Folo:PMI

.

Amôal (E) assinou sua filiação oficial ao PMDB na terça-feira (4)

Progressista, PP, em 98. Agora,
nove anos depois, Aníbal volta
ao PMDB e revela que pretende
continuar trabalhando para que
o partido tenha ainda mais

destaque no município. "Vou
fazer tudo o que eu puder para
ajudar meu partido", revela.

Na ocasrao , o prefeito
Adernar Felisky ressaltou a

importância que o ex-vice

prefeito tem para a comunidade
ilhotense. "Esta foi uma

importante filiação política para
nosso partido. Aníbal é nosso

companheiro de longa data e

uma figura ilustre em nosso

município.
Com certeza terá muito a

acrescentar para o crescimento e

desenvolvimento da sigla",
explica o prefeito.

Aníbal foi vereador em Ilhota
do ano de 77 a 82, e vice-prefeito
da cidade em 83, eleito com 2.606
votos.

.

Adernar acrescenta que este ato
faz parte de uma nova etapa do

partido, que no próximo sábado

(15), irá realizar uma grande
mobilização para que todos os que
possuem interesse em integrar o

r

grupo possam efetuar seus

cadastros. "Esperamos reunir um

grande número de simpatizantes e,

também, mapear os nomes que
iremos lançar como candidatos a

vereadores", finaliza.

Ilil Lista completa - Coloquei reparo definitivo na lista de

pessoas que serão homenageadas pela Câmara de Gaspar. Serão
concedidos dois tipos de títulos. Para Cidadão Emérito os

indicados são: Andolin Oeschler,Márcio Gaetner e Pedro Carlos

Schmitt; Cidadão Honorário, os indicados foram: Ademir Serafin,
Agostinho Manoel da Cruz, Ana Paula Amaro da Silveira, Edilar
Chiesa, Ideli Salvatti, Ivanilde Rampelotti, Laércio JacobMoritz,
Luiz Basílio Bastiani, Maria Geei Silveira de Araújo, Odilon
Áscoli, Sidney Miranda, Valdete Goll e Walter Ademir Morello.
Se não fizerem mais indicações, são estes por enquanto. E não
me perguntem detalhes e nem os critérios utilizadosporque não

sei. Só sei que cada vereador poderia fazer a indicação de dois
nomes. Certamente na entrega dos respectivos certificados
ficaremos sabendo quem indicou quem.

.,,,,

388. demais condições de trabalho
Ela aumenta o número de deverão ser definidas em

folgas de oito milhões de convenção coletiva, em cada
trabalhadores em todo o país, já categoria.

'

que a atual legislação estipula Já o trabalho nos feriados só

apenas o número mínimo de será permitido por meio de'

folgas (a lei diz que o repouso autorização expressa em

semanal remunerado deve convenção coletiva.
coincidir com o domingo pelo. O Ministério do Trabalho
menos uma vez a cada quatro lembra que a abertura das lojas
semanas). também precisa ser autorizada por

A MP também prevê que as lei municipal.

III Desembolso - Projeto na Câmara de autoria do prefeito
Adilson Schmitt faz alterações no orçamento. Dentre os

valores destaque para o pagamento de R$ 440 mil relativos
à pavimentação parcial dos trechos das ruas Bonifácio
Haendchen e Vidal Flávio Dias no Belchior. A obra teve

financiamento do BADESC. Por falar em pavimentação no

Belchior parece que a coisa tá parada mesmo. Não há sinal
de continuidade, já que nem na Secretaria Regional de
Desenvolvimento o assunto prospera. Isso deve estar

irritando o pessoal do Belchior. É fácil deduzir. Depois que
o prefeito de Gaspar resolveu atirar para todo lado querendo ,

acertar em tudo, respingou no Governo do Estado. Imaginem
se os homens vão dar munição para o Adilson em véspera
de eleição.

III Os índios - A comunidade gasparense cada vez mais fica

surpresa com a notícia de que o município passará a ter uma

reserva indígena em seu território. Considerando a legislação
que concede todos os direitos, semmuitos deveres aos indígenas,

. podemos deduzir que dores de cabeça poderão estar chegando
junto. O curioso é que pegou a todos de surpresa, sem alarde. O

governo Lula através da Funai comprou as terras e vai alojar os
índios no Macuco. O assunto deverá estar no debate político em

2008. A presidente do Sindicato dos Trabalhadores Rurais
IvanildeRampelotti, esta semana numa rádio, fez um comparativo
entre a situação de agora com o que aconteceu quando da

instalação de um grupo de "sem terras" em Gaspar: Mas não

convêm 'fazermos um pré-julgamento, vamos aguardar, quem
. sabe eles nos surpreenderão com seu jeito, afinal os tempos hoje
são outros.

III Persistência - Em Gaspar, tem coisas que parecem difíceis
de serem assimiladas pelo governo municipal, por diversas vezes,
principalmente em véspera de feriados, a Prefeitura resolve fazer
obras nas vias públicas durante o dia. A Avenida das
Comunidades, já é por si um problema de sérios

congestionamentos e piora quando a Prefeitura resolve dar uma
forcinha com suas idéias mirabolantes. Mesmo escolados com

exemplos anteriores, na quinta-feira (6), véspera do feriado da

Independência, a façanha voltou a acontecer. A obra na Rua
Coronel Aristiliano Ramos durante todo o dia gerou
engarrafamentos em todo Centro de Gaspar. Estaria a atual

administração fazendo isto para mostrar que está trabalhando?
Não seria melhor fazer isso de madrugada e depois apresentar o
serviço terminado? O bom senso aplaudiria..

III Para fmalizar - Mesmo não valorizado por uma minoria

aqui em Gaspar, a Família Zoni não para de crescer. Ao
comemorar os 10 anos dos Supermercados Zoni inaugurou' uma
loja em Penha. Já são 5 e em outubro teremos mais duas, mais'
uma em Blumenau e mais outra em Gaspar. A competência é o

segredo do sucesso.

e-mail: pimenta@jomalmetas.com.br

.•�\�
MADEIRA DO NORTE

MADEIRAS FIGUEIREDO
Rua Hercílio Fides Zimmermann, 427 - Gaspar - Fone 3332 2060 I 3332 2-937
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Reforçando a campanha do Hospital
Clubes de serviços assistem à

apresentação do projeto de
reabertura do Hospital Nossa
Senhora do Perpétuo Socorro.

7

o CONSELHOADMINISTRATIVO
do Hospital Nossa Senhora do Perpétuo
Socorro fez uma apresentação do

projeto de reabertura do hospital, no
início desta semana com representantes
dos clubes de serviços Lions, Rotary e

Centro Gasparense de Educação e

Cultura, sede do encontro, no bairro

Margem Esquerda.
N a ocasião, o presidente da

Associação Comercial e Industrial de

Gaspar e também conselheiro, Samir
Buhaten, expôs aos membros a

necessidade desses clubes mobilizarem

seus integrantes para que haja mais

doações para a reabertura da casa de

saúde.

Da mesma forma como foi mostrado
- à imprensa e a algumas entidades de

classe, o projeto foi detalhado e

explicadas as mudanças que ocorreram
.

desde quando foi lançada a campanha.

Samir, assim como fez com a imprensa, expôs no Centro Gaspa�ense de Educação e Cultura

Samir disse que muitos dos

presentes questionaram como o hospital
irá se manter depois de reaberto e que

planos já existem para promover uma

gestão capaz de provê-lo com

sustentabilidade.

Segundo Samir, a aceitação foi

muito boa e os questionamentos foram
importantes para tirar muitas dúvidas e

dar confiança aos empresários para que
invistam na campanha.

. "Eles querem ter certeza que irão

investir em algo que beneficiará a

sociedade e que não será usado como

barganha política", comentou.
Eles também questionaram Samir

sobre o porquê dos funcionários

estarem sendo sustentados em casa.

"Quando assumimos tínhamos 167
funcionários e 28 estavam afastados

pelo INSS. Hoje somos 99 ativos e 23

afastados. Não compensa demiti-los

porque queremos dispor deles já em

dezembro e com isso não é viável

gastarrrios com indenizações e rescisões

trabalhistas", disse.
Somente esse mês foram gastos R$

6& mil de despesas com funcionários

que estão sendo pagas com parte do
dinheiro que já foi arrecadado.

O projeto total é superior a R$ 3
milhões e por enquanto apenas a

metade está prometida, por isso Samir
ressaltou que os empresários
gasparenses precisam acreditar e ajudar
o projeto.

unicado
Catarina e em nenhum
momento. visa prejudicar a

populaçãogasparense.

passageiros, transportados,
maior será a possibilidade de

redução do _ custo d

passagem.
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Super Zoni inaugura a sua sa loja
I preço que marcam a rede.

Porém, a expansão não

cessará, e mais duas lojas estão

previstas para serem inauguradas
nomês de outubro, mais uma em

Gaspar e uma no bairro Itoupava
Central, em Blumenau.

Esse crescimento é o reflexo
do trabalho que começou na

década de 40 com Paulo Evaldo
Gaertner (ln memoriam),
conhecido como Zoni (pequeno
menino, em Alemão) que abriu
as portas de um pequeno
comércio varejista chamado

"Secos e Molhados", na Rua

Doutor Nereu Ramos no bairro

Coloninha.

Gaertner. Nessa ocasião o

mercado começou a ser chamado

pelos gasparenses pelo nome de

seu dono, Zoni. Origem do atual
nome da rede.

Vinte anos depois, o filho

Márcio abriu mais uma loja na

Rua Sete de Setembro, onde hoje
funciona o depósito do grupo.

Sempre pensando em servir
cada vez mais e melhor o povo

gasparense, Márcio Gaertner se.

juntou a Joel Júlio da Costa e

Vilmar da Costa (Ville), abrindo
mais duas lojas, em 1997, nos
bairros Coloninha e Santa
Terezinha.

A rede ainda conta com um

Em 1971,junto com os filhos posto de combustíveis da
Odemar eMárcio, Zoni ampliou bandeira Esso, adquirido em

a pequena venda e transformou- 2006, e hoje gera emprego para
a no Mercado Paulo Evaldo mais de 200 pessoas. 1-Dá esquerda para a direita: Márcio Gaertner, esposa, Joel da Costa e o Prefeito de Penha

Direto ao Assunto da rede, naúltima quarta-feira (5).
Assim como o último

empreendimento dos

empresários, o local escolhido

para sediar mais um Super Zoni
. foi fora de Gaspar, no município
de Penha, no bairro Centro.

Na cerimônia de inauguração
estiveram presentes o prefeito de

Penha, Jucemar Alcir Coelho, o
vereador Gesuel Francisco

Capela e um público superior a
300 pessoas.

Essa escolha de investir no

litoral foi após uma análise de

10 anos dos

Supermercados Zoni é
comemorado com mais
uma loja, dessa vez no

Litoral

NOMÊs DE comemoração dos
10 anos dos Supermercados Zoni,
os sócios Márcio Gaertner, Joel
da Costa e Vilmar (Ville) da
Costa inauguraram a quinta loja

Gaspar
Colonlnha
3332..0160

Santa Terezinha
3332..7027

7 de Setembro
3332..0582

Blumenau
.

Bairro Progresso
3336·0440

mercado e de terem constatado a

carência do local e a falta de -�

concorrência. Também viram que
osmercados locais não ofereciam

variedade e qualidade dos

produtos fornecidos pela Rede ,.

Zoni.
Nanova loja serão gerados 45 ,

empregos diretos, com

funcionários moradores do

município, gerando assim um

impacto sócio-econômico para
esses contemplados. ;.

Para os clientes a mesma

dedicação, qualidade e bom
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Fiscais inspecionam
extratores de areia
no Rio Itajaí-Açu

Foram fiscalizadas todas as embarcações qu_e estavam operando até a divisa com Ilhota

Navegamos pelo Rio

Itajaí-Açu junto com os

fiscais da Prefeitura de
.

Gaspar e verificamos
diversas irregularidades.

EM MEADOS DE agosto,
ficais de Prefeitura de Gaspar
com o auxílio do Corpo de
Bombeiros navegaram pelo Rio
Itajaí-Açu para fiscalizar as

margens e identificar

irregularidades como rede de

esgoto clandestina, extração
irregular de areia, construções
e ocupações indevidas.

Sabemos que a situação do
rio é bastante triste e

desanimadora, porq�e cada vez
mais vemos a mata ciliar

desaparecer por causa de todos
esses problemas citados acima,
mas como o nosso dever é

continuar lutando, é importante
o trabalho que está sendo
realizado.

Na última rota, os fiscais
navegaram no rio em direção a

Blumenau 'e ficaram até

surpresos com o que
encontraram.

"Pensávamos que estivesse
pior", disse Rodolfo Probst, do

departamento de Meio
Ambiente.

Rodolfo disse que o

problema da mata ciliar a

Prefeitura pode ajudar os

moradores e aqueles que
ocupam as margens a recuperá
la.

Na saída da última quinta
feira (6) a fiscalização foi em

direção a Ilhota.
Nesse trajeto, a preocupação

é com as embarcações que
fazem extração de areia, mas.as
mazelas do sofrido Itajaí-Açu
aparecem a todo momento.

As mudanças sofridas

pelo rio, não causam

prejuízos apenas ã;_; "

nature
'.

s tambéili aos '.�'

pr��í, rat�re�"qrte ,,",.�'
�

rec:la�am da fatia de. cHeiaii
�

.::- ...

e da quantidade de-areia

que retiram como

comentou Marciano
Gaczczak.

"Antes tirávamos mais
de cinco, �a1sas e hoje são
apenas duas por dia,' nem
mesmo essas chuvas' que
ocorreram na última
semana aumentaram",
disse Marciano.

Os fiscais do Departamento
de Fiscalização e Postura de

Obras, Roberto Marcolino
Graciano e Carlos Castilho e

mais o fiscal do meio ambiente
Rodolfo Probst, paravam todas
as embarcações e verificavam
os dados e a legalidade da
atividade. Também mediram a

metragem dos canos de sucção
para verificar se estão dentro
dos padrões legais.

Todas as embarcações vão

ser analisadas no departamento
e caso haja irregularidade serão

notificadas.

Desde o ponto onde
saímos verificamos vários

,problemas. O lixo é o que
f� •

;malS vemos flutuar, mas
itambéIB. verificalÍlos:';':;�;.
barrancos que sofreram
erosão, pla'lltaçõei àe
arroz a menos de 100
metros das margens, casas
construídas em locais

irregulares, atividade' ,

pecuária que impede que a

mata cresça no local e
uma das mais graves
saídas de esgoto de
malharias despejando tinta
nas águas do Itajaí-Açu.

Na segunda-feira (3) andamos 300 Km e dormimos emMontagu,
uma cidade rodeada por um quenio, com águas termais. É
simplesmente uma coisa de cinema. A entrada desta cidade é um

túnel por dentro de uma rocha; uma visão sem igual.
Já rodamos 700 Km e não pegamos um asfalto ruim ou uma

, �strada de barro sequer, bem diferente da imagem que tínhamos da
Africa. Este é um ,continente legal para se visitar e as coisas aqui
são em media 30% mais baratas. Para vocês terem idéia, o carro

que no Brasil chamamos de Courier (Ford), o qual tenho nas minhas

lojas, custa aqui em reais 4.500,00, enquanto eu pago aí R$
30.000,00. J

A desigualdade social também é vista, os negros na sua maioria
têm cargos de empregados (faxineiro, garçom, cozinheiros), porém
é um povo muito hospitaleiro.

No começo foi um pouco estranho as ruas serem mão inglesa,
achei que iria me atrapalhar, mas o cérebro da gente se adapta rápido,
agora já parecendo ser normal. Única coisa que nos deixou
impressionados foram os carros com os volantes do lado direito

pois temos o costume de ver o motorista no lado esquerdo. r

'

Os telefones são mais evoluídos do que os nossos, as tomadas
de energia são bem diferente da nossa, precisa de um adaptador.
Outra coisa que é bem diferente do Brasil, é a água das tomeiras. A
direita é fria e a esquerda quente, é que a água sai em duas tomeiras

separadas, diferente das nossas onde se faz a mistura para sair na

temperatura que queremos. Então você enche a mão de água fria e

passa rapidamente por baixo da quente, aí ela fica morninha.
A comida é mais baseada em coisas doces, e bem apimentadas.

';.,j�es faz�m muito a carne de carneiro, no lugar dade gado. A soja e

"q tri�o s�o cultivados em grandes quantidades, durante umde nossos
"Ra�seios pudemos observar lindas e grandes plantações,
semelhantes as.de inter=ior do Paraná.

Parece-me'qJéàp6�çia daqui é bem tranqüila, pois sempre os

vimos felizes, .sorridentes e até agora não vimos nenhuma ação,
rigorosa deles. 'e

'

As praias daquj têm muitas pedras, penhascos, mas é

simplesmente lindo!,Existe mergulho com tubarões, sugeri isso ao

grupo, talvez remos fazer. Pousamos em Johanesburg (capital) e
fomos de avião à Cape Town (Cidade do Cabo) isso da mais ou

menos 2.000 Km, agora estamos voltando todo esse trajeto·de moto.
Estamos em 16 motos, dois guias e dois carros de apoio mais

médicos. Nosso grupo é formado por empresários, na sua maioria

de S�l!ta Cata,riné;! � ,São pa!Jl.o. , ,
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Contrastes alertam para preservação
.
Uma curiosidade levantada

pelos alunos, foi se muitas
mudas são perdidas depois de

plantadas e a professora logo
tratou de explicar-lhes que se

tomados os cuidados
necessários todas crescerão e

enfeitaram todo o terreno.
Como sempre acontece, após

a visita os alunos lancharem no

Clube Amigos da Figueira.
Participaram as professoras

Fabrícia Rampelotti, da 6a série,
Débora Cristine Naumann, 4a
série e Adria Brandes,
representante do Rotary Club de

Gaspar.

Projeto pioneiro na

região idealizado pelo
Rotary Clube de Gaspar,
Cà:sa da Amizade e

patrocinado pelo BESC
continua passando

I adiante a mensagem da
.

preservação da água.

PRESERVARA NATUREZA
é obrigação de todos nós, mas
recuperar o que já foi degradado
e uma tarefa muito árdua e essa

é a grande proposta do Projeto
Água: Vida do Amanhã,
patrocinado pelo Banco do
Estado de Santa Catarina (Besc)
e desenvolvido pelo Rotary
Club de Gaspar e Casa da
Amizade, com o apoio da Rádio
Nativa, Prefeitura, Laboratório
de Monitoramento de Proteção
Florestal da Furb.

Porém essa não é única
missão do Projeto. Ele visa

plantar sementes nas crianças e

jovens das escolas públicas
gasparenses e através .desses
alunos buscam disseminar a

importância de recuperar o

meio ambiente para que as

próximas gerações tenham um

futuro mais saudável e

próspero.
A saída da última terça-feira

(4) foi diferente de todas as

outras que já aconteceram. Na
verdade ela inovou em unir dois

lugares já visitados pelos alunos
de outras turmas e outras
escolas.

Primeiro os alunos visitaram
a Truticultura Bertoldi,
conheceram de perto nascentes
de riachos e viram como o

homem pode viver em

harmonia com a natureza. Lá a

bióloga coordenadora de campo
do projeto, Lílian Cristiane
Beal, mostrou aos 47 alunos das
turmas de 4a e 6a séries da
Escola Marina Vieira Leal

,:omo é importante preservar a Adria, representante do Rofary, participou da visita

No bairro Figueira, os alunos plantaram para recuperar margem de córrego
o Projeto

O Projeto Água: Vida do
Amanhã é composto por saídas

para realização de plantio de
mudas de plantas nativas, em
áreas onde haja nascentes de rios
ou córregos que precisem de
reflorestamento e tem o intuito
de passar a mensagem da

preservação da água e o seu uso
consciente. Também são feitos
trabalhos complementares na

sala de aula.
O Jornal Metas participa

desde o lançamento do projeto
naBunge e tem acompanhado as

visitas dos alunos interagindo
com eles e trazendo-os para
dentro da redação do jornal, para
eles conhecerem o processo de

construção de uma reportagem
jornalística e participarem da
mesma.

mata ciliar. estacas para que possa ser conhecerem outros cantos da
acompanhado o cidade. Mas o mais importante
desenvolvimento dessas é que eles assimilam a

árvores e para que lá na frente mensagem que queremos
essas crianças e jovens possa� passar", disse a bióloga.
observar.o quanto fizeram pela Outro fato curioso destacado
natureza com um simples e pela professora é que os alunos
grandioso ato de plantar uma comentaram sobre a mudança
muda. Por isso estão sendo de temperatura e da paisagem
feitos contatos com a ao redor, quando saíram da
Associação de Moradores do Trutti Cultura Bertoldi e foram
bairro Figueira para que eles para o terreno no Figueira.
fiquem responsáveis pela "Esse impacto foi muito
colocação das estacas. grande, pois eles estavam em

Segundo Lílian, os alunos um
.

ambiente fresco e

ficaram bastante admirados totalmente preservado ao seu

com a Trutti Cultura Bertoldi. redor. Depois vieram para o

"Eles ficaram bairro Figueira,· no qual
impressionados com o local. encontraram um córrego
Esse projeto dá oportunidade poluído e um terreno sem

para crianças que dificilmente cuidados. Isso tudo foi marcante
saem de seus bairros para eles", comentou.

Depois os alunos pararam
no Campus 6 da Furb -

Experimental-Horto Florestal,
para pegar as mudas que
levaram para plantar.

O local escolhido para
plantio foi novamente a área
comunitária no bairro Figueira,
que é bastante degradada e

possui um córrego que já sofreu
os efeitos da ação do homem
durante anos de desrespeito à
natureza.

Foram plantadas mudas de

pitanga, babaçu, guamirim,
cedrinho e araçá do mato, às

margens do córrego.
A preocupação da bióloga

agora é que se faça uma

demarcação nos locais de

plantio, com a colocação de

Foto: ú1ian' Beal

Aluno na nascente'do riaêho na Truticultura Berto/di
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Os jovens Gisela Dallagnolo e Luiz Eduardo Gondim Pacenko disseram o sim emocionado

que os uniu no dia 25/08 as na Capela da Irmãs Catequistas Franciscanas em Rodeio. A recepção
aos familiares e amigos aconteceu na Sociedade Antares onde muitas surpresas aguardavam a

todos. Os noivos entraram no salão de festas com queima de fogos ao som da Banda Realce, tudo

registrado pelos fotógrafos Eliane e Álvaro (Stollmeier Fotografias) e filmado por Guilherme e

equipe (Argus Vídeo) - Sucesso efelicidades aos noivos !I!

JORNAL META
8 a 11 de Setembró de 20

No dia 19/08 L'
também esti�e: aja Havan de Bms U .

_

Foto 11.1
am presentes ex

q e, realiz.ou o wo
to Ue

azy e C.onfeitaria �ondo seus produt rksh.op da N.oivaq de profisSionalismo eZtaJuchi. A convite de Cn'os:;' Entre elas estava�.oRnde.empresas gasparenento p d'
..ano Pinb .

. egllJa D Ses
, ro UZIU 6 no' erro, Kelly (K ecorações C·

se no site www.c::�das9quedesfilarame!��abelos)deu·se�neem.c.om br
. lVlalS fotos en. Contram_

Quem viajará hoje, 8, para a Inglaterra para estudar durante um ano, é

a querida Ana Paula. "Queremos que você seja muito feliz, correndo
atrás de seus sonhos, lutando para conseguir vencer! Desejamos a você

toda a felicidade desse mundo, você merece tudo de melhor!" Beijos, de •

seus pais Luis e Terezinha e de sua irmã Ana Cláudia.

No dia 30/08, os alunos da 3" e 4" séries da escola de Ensino Fundamental Prof' Olímpia
Moretto, realizaram uma excursão de estudos à capital do estado. Conheceram vários pontos

turísticos, como Museu Cruz e Souza, Catedral, mercado público, Praça XV, aeroporto,
Forte de Santana e as belas dunas da praia da Joaquina e Lagoa da Conceição. Os alunos

foram acompanhados pela Prof' Marili, a coordenadora da escola Rita e pelas mães Eliane e
Adriana. "Agradecemos o apoio e a confiança dos pais, com certeza ficará pra semprea

lembrança deste passeio."

"Dia 10 será seu dia, comemore com muita

festa e alegria porque o que vale é ser feliz. E

comemore a maravilha de ser alguém tão

especial, maravilhosa sem igual. Então tenha

um feliz aniversário. Com muito amor e carinho

dos seus pais Ida e Jair, irmãos Luis Henrique e

Alex e sua cunhada Fabiana."

Parabéns aos alunos que participaram da peça teatral apresentada I1a sessão cívica que aconteceu,
dia 4, nas dependências da escola Luiz Franzói. "Obrigado pelo em�nho e.dedicação," Direção e APP

333-2

Foto: Divulgação

As filhas Djenyfer, Nalanda e o maridão Rildo dão os parabéns à bela Adriana Bacca que

aniversaria hoje, 8, desejando muitas felicidades, saúde e amor nesta data tão querida. O maridão em

especial, agradece também pelos 15 anos de união que se comemora no mesmo dia. "Parabéns e

obrigado por tudo que passamos juntos, alegrias, dificuldades e tudo mais. Mas o importante é o

verdadeiro amor que-existe entre nós. Parabéns ... por toda vida vou te amar! Para sempre Eu."

JORNAL METAS
8 a 11 de Setembro de 2007
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A "dinha" Nádia Cristina e a vovó Maria

Catarina, dão os parabéns para o "sapequinha"
Samuel de Souza que hoje, 8, completa 4

aninhas. ''Beijos Samuel, você é o gatinho mais

lindo do mundo. Nós te-amamos!l!"

Os paisDolly eRanieri recepcionaram familiar .

S -

' 1, es e arrugosno aJao de Inverno do Bela Vista Country Club di 2, la , para
comemorar os 14 anos de Rbánier Lniz BUZZI' que d
lhi h d

- , eu uma

� �a n a o seu talento musical, tocando violão e cantando
� ]un.to da Banda Deco Dalponte que animou a tarde. Tudo
"
registrado por Lya Carla Stollmeier (Stollmeier Fotografias).

Super �"ertidaafesta de.I aninho que aconteceu dia

1 o, no Mini Golf do Bela Vista Country Club do simpático
FernandoAugustô Tbeiss que partilhou de todos os

momentos com os paisMichele e Adriano ecom os irmãos

Júlia, Jéssica e Felipe. A descontração da festa que teve

como tema "Selva", foi do palhaço Pimentinha.

Foto: Divulgação

O esperto Lucas José de Oliveira completa 5 anos amanhã,
dia 10. Recebe os parabéns dos pais Aelson e Marilene e de

suas irmãs que com muito carinho comemoram esta data.

Toda meiga, Nicole Cristina Bruno comemora 2

aninhos amanhã, 9. Os pais Andréia e Fabrício

registram a data e comemoram com muita alegria.
Felicidades' a toda família!

---

Muito linda a festa do 1 aninho do Bernardo Lucbtemberg
Caetano na Casa de Festa Magia Total (Blumenau) com o tema

Backyardigans no domingo 2/9. Os pais super corujas,
recepcionaramfanIi1iares, amigos e muitos amiguinhos para comemorar

'

essa data tão especial e tudo registradíssimo pela fotógrafa Eliane
--.......

_.....;:...:--�:..._.!f!_j[::�����=:r�(Stolhneier Fotografias).

Mande -sua.s- fotos
Para publicar no S'l\BADO
envie até 12 horas de quinta-feira

juli@iornalmetas.tom.br
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- Agende-se

Programação

I Sábado (8) e Domingo (9)

I Cine:
. Filme:
Horário:

GNC Neumarkt 4

Licença para Casar
15:00 - 17:00 - 19:00 - 21:00

GNC Neumarkt 5
Primo Basilio
16:00 - 18:00

GNC Neumarkt 6
O Ultimato Boume
14:10 - 16:40 - 19:10

* Sujeito a alteração sem prévio aviso

Teatro, festas 'iMAntei)
Sábado (8)

da festa, das 15h às 18h. Na hora o

ingresso custará R$20,00 (fem) e

R$30,OO (masc).

Piçarras

Bali Hai Summer Club - Abertura
da temporada 07/08. A programação da
noite conta com os Dj's residentes

Leandro, Lolo, Ricardinho e Rava, que
recebe o convidado Raphinha Bartel

(play) no Templo do Sol. Nos palcos, a
já consagrada banda Núcleo Sul, de
Joinville, preparamais uma apresentação
de tirar o fôlego. Ingressos antecipados a
R$15,OO (fem) e R$20,00 (masc) no
local, no dia da.festa, das 14h às 18h. Na
hora: R$20,00 (fem) e R$30,bO (masc).

Terça-Ieíra (11)

Blumenau

Bierkrug - English Pub Quiz. O
Bierkrug abre suas portas entre as

19h3Omin e 23h, para receberaXEdição
do English Pub Quiz. O Quiz é um jogo
de perguntas e respostas que aborda
temas como: atualidades, cinema,
música, conhecimentos gerais, arte,
literatura e esportes, disputados em

grupo de seis pessoas. Em clima de

Happy Hour, com muita música, os

participantes aplicam, vivenciam e

aprimoram o seu inglês com muita
diversão e descontração. Os tickets para
o evento já estão à venda na Cervejaria
BierKrug e custam R$ 15,00 individual
eR$ 60,00, o time completo ( 6 pessoas).

De 8 a 14 de Setembro

11 - Terror em 11 de setembro
Os atentados de 11 de setembro

foram uma série de ataques contra

alvos civis nos Estados Unidos em 11
de setembro de 2001. Na manhã deste

Gaspar

Jungle Club - Mega Pagodeira.
Presença dos grupos Toque de

Simplicidade, Os Kamaradas e Swingaê,
Na pista, quem comanda a festa é o DJ
residente Eduardo. Ingressos
antecipados e limitados em Blumenau,
no Blu Lanches e em Gaspar na loja Y2

Cereja. Entrada free para quem
apresentaro ingresso antecipado da festa
''In Forest".

Bali Hai SummerOub - Abertura
da temporada 07/08.A programação da
festa inclui os dj's residentes Songa e

Robson na tenda, K-Beça na pista Hip
Hop, e Fernando Olsen na pista
Eletrônica, que recebe o Dj Guy
Pinheiro. Ingressos antecipados a

R$15,OO (fem) e R$25,OO (masc), nas
lojas Acquadits (Beira Mar Shopping
Floripa), Pit Stop (B. Camboriú), .

Surfroots (Meia Praia) e no local, no dia

I�"""-��---'-'-'--'--'-'
._ _. _--,.
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8 - Morre Richard Strauss Ludovika. Aos 16 anos, casou-se com romancista, cronista e memorialista. t

I Aos 85 anosvmorre o prestigiado Franz Joseph I, em festa que foi Ele nasceu no Engenho Corredor, em

I. músico alemão Richard Strauss. considerada o maior acontecimento Pilar, na Paraíba, em 3 de julho de
Considerado o sucessor de Wagner, social do século. 1901. Entre suas obras, destacam-se
Strauss ganhou a consagração com o Menino de engenho e Riacho Doce.

poema sinfônico Don Juan, que
mudou o rumo de sua carreira. Em
outra obra de destaque, Assim Falou

Zaratustra, ele homenageia o filósofo
alemão Nietzsche.

uma cápsula de césio 137, retirada
do Instituto Goiano de Radioterapia

dia, as torres do World Trade Center por catadores de papel, é vendida a ,

de Nova York são reduzidas a umferro-velho.Semsaberdoquese
escombros quando dois aviões se tratava, algumas pessoas chegaram
chocam contra elas. Outra aeronave é . a se presentear com pedras de césio

lançada no Pentágono, emWashington, e outras comeram alimentos
e um quarto avião cai na Pensilvânia. contaminados pela substância
Os atentados são atribuídos à rede AI- radioativa.

Qaeda, de Bin Laden.

Segundo informações oficiais do - 14 - Morte de Grace Kelly
país, os atentados causaram a morte de Em 14 de setembro de 1982, um
2973 pessoas e o desaparecimento de acidente de carro mata a princesa
24. Grace Patricia Kelly. Em 1956, ela

10 - Assassinato de Sissi casou-se com o Principe Rainier

l No dia 10 de setembro de 1898, o 12 - Morre José Lins do Rego Grimaldi III de Mônaco, tornando-

t anarquista Luigi Luccheni assassina No dia 12 de setembro de 1957, José se a "Serenissima Alteza Princesa

I a imperatriz da Áustria, Elizabeth de Lins do Rego, pioneiro do romance Grace de Mônaco". Devido a

I Wittelsbach, "Sissi". Ela era filha do social nordestino, morre aos 56 anos. realeza, foi forçada a desistir da

t Du�u.�
.. Max.����.��:�.d�,,�.�':.�.�.��,,'.���.S,d�.���o foi ���ogado, jornalista,. carreira de atriz.

Forue.Terra
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9 - Surge a Coréia do Norte
No dia 9 de setembro de 1948, é

proclamada a independência da

República Democrática Popular da
Coréia, com Kim Il-Sung na

presidência. Assim, cria-se a Coréia
do Norte, separando a península em

dois países distintos, o norte com

apoio da URSS, e o sul defendido

pelos EUA.

Praia Brava (Itajaí]

Kiwi Bar - House Music. A noite
contará com apresença dosDj' sMichel
Saad,MárcioFischetti eMitch L.G, que
mostrarão o melhor do house musico

Porto Belo

13 - Acidente Radioativo
No dia 13 de setembro de 1987,

i Horóscopo
Áries: Busque o conforto, ai
sensação de bem-estar nos!
braços de quem ama. O amor]

nutremuito mais do qu� podemos supor. I
i

Touro: Algo deve ser rompido I
e modificado profundamente!
para que libere o caminho do I
progresso e da felicidade em sua i

vida.

,ç.agrr·1�::.,�' -��:::;:.-".

'1

�� Câncer: Talvez você receba I
uma boa ajuda de quem ama,

i

para realizar melhor o seu I
trabalho. Se precisar, peça ajuda, e deixe I
o orgulho de lado.

. ,

Virgem: Sentimentos antigos e

não realizados, podem surgir
com força e com possibilidades

de se concretizarem.

Escorpião: O momento é de

realizações e se quiser iniciar
um empreendimento agora,
poderá obter bons resultados.

•.
Capricórnio: Toda coisa
escondida em sua relação

.

amorosa, tende a vir à tona;

Saiba lidar com as' verdades é
tenha flexibilidade para olhá-las de
frente.

'�."..

'

Peixes: Par� de ide.alizru:_ tant� '.i.·\�. seu parcerro, nmguem e!

perfeito. Lembre-se: o melhor'
relacionamento é aquele que acontece!
na prática.
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Festival de Orquestras
doará verba para HNSPS

o EVENTO, PROGRAMADO para a

terça-feira (11), quarta-feira (12) e

quinta-feira (13), vai apresentar três
concertos noturnos no Teatro Carlos

Gomes, com orquestras nacionais e

internacionais.
A programação paralela reserva

apresentações gratuitas em espaços
públicos, palestras para músicos e

estudantes de música, além de ensaios
abertos para alunos da rede pública de

ensino da cidade.
Já em sua primeira edição, o Festival

de Orquestrasdestaca-se pela presença de
uma atração internacional. Graças ao

patrocínio daBunge, o evento encerra (dia
13, às 21h) com o concerto da Orquestra
Sinfônica de Euskadi, da Espanha. O
concerto beneficente terá toda a renda da
bilheteria destinada ao Hospital Nossa
Senhora do Perpétuo Socorro, de Gaspar.

Ao lado da Orquestra de Câmara de
Blumenau (dia 11, às 20h30rnin) e da

Orquestra da PUC/PR (dia 12, às

Dr Valmor Beduschi Júnior - OAB-SC 4217

Dr. Charles K. De Medeiros

OAB-SC 8766

Foto: Divulgaçãolclassicablumenau.com
-

,
g

20h30rnin), ela integra a programação
oficial, no palco do Teatro Carlos Gomes,
contribuindo para consolidar o sucesso do

festival, que promete entrar para o

calendário cultural do Estado, difundindo
amúsica erudita como marca registrada
da região.

Em sua proposta de interagir com o

público de todas as idades e classes

sociais, o festival terá uma programação
paralela, que levará a música clássica

para praças públicas, escolas,
universidades e shopping centers, através
de orquestras, quartetos e naipes de
metais de orquestras catarinenses.

Ingressos
Os ingressos, numerados e

limitados, já estão à venda,
exclusivamente na bilheteria do Teatro
Carlos Gomes. Para as duas primeiras
noites, quando se. apresentam,
respectivamente, a OCBlu e a Orquestra
Sinfônica da' PUC/PR, custam R$
30,00. Sócios do Teatro Carlos Gomes

pagam R$ 24,00 e a meia entrada custa

R$ 15,00. Na terceira noite, o concerto
da Orquestra de Euskadi terá ingressos
a R$ 60,00 (inteira), R$ 45,00 (sócios
do Teatro Carlos Gomes) e R$ 30,00
(meia entrada):

Controle de Q\mlida&e
ltllpI"-CI_'!9(J_J *Combustível confiável

*Troca de óleo

*Lubrificação
*Oucha grátis «

* Lavação
* Filtros

3332-0918
Rua Dr. Nereu Ramos, 1!64 • Coloninha - Gaspa,rR. Vereador Augusto Beduschi,

Um radinho pata
Doralice .(1)

A primeira vez que ouvi o .

nome Doralice foi na canção
de Caymmi na voz aveludada

de João Gilberto. "Doralice,
,""

eu bem que te disse ... ". A

segunda Doralice que entrou

na minha vida foi só de ouvir

falar. Ela - dizem - morena

jambo, era suave como uma

música nascida na beira do

mar. Morava num cantão,

quase pedreira, lá pras

bandas do Sul da Ilha de

Santa Catarina.

Quem me falou dela foi um

amigo jornalista que tem casa

de veraneio, próxima à da

nossa focalizada. "Era pobre
de marré de ci (ou seria maré

de si?). Não 'importa. O que

vale era a sua extrema

bondade e simpatia. Todos

gostavam dela.

Entrevada, a vida inteira no

fundo de uma cama, como

diz o vulgo, tinha uma

alegria maior. Poder, com um

enorme esforço, debruçar-se
na janela e contemplar uma
vista maravilhosa. Uma baía

imensa que só terminava na

Praia dos Sonhos. E falando
.

em sonhos, o de Doralice era

um só: ter um radinho de

pilha para diminuir sua

solidão.

*Gervásio escreve aos sábados neste espaço

fisioterapi
Massagem Terapê
&Auriculoter

• I
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�pdeNotIcIas
Lançamento da Efapi atrai

lideranças políticas e empresariais

João Rodrigues, prefeito de Chapecó

R$ 2 milhões para o

Aquífero Guarani
o Sistema .Aqüífero

Guarani/Serra Geral, consi
'derado um dos maiores ma

nanciais subterrâneos de

água doce do mundo, acaba
de ganhar uma injeção finan
ceira visando a proteção e

uso sustentável de suas reser
vaso Convênio firmado entre

a Fundação de Apoio à Pes

quisa Tecnológica e Cientí-

fica do Estado de Santa
Catarina (Fapesc) e o Con
selho Nacional de Desenvol
vimento Científico e

Tecnológico (CNPq) mar

cam o início dos trabalhos,
cujos investimentos somam

R$ 2 milhões, sendo R$
1,350 milhão do Governo do
Estado e o restante do gover
no federal.

• Licitações - Já tramita na lüsembléia Legislativa projeto
de lei que dá preferência às microempresas nas licitações pú
blicas realizadas pelo governo do Estado, no valor de atéR$
80 mil. Pela proposta, o executivo estadual poderá comprar
das micro e pequenas empresas o equivalente a 25% do orça
mento destinado às aquisições públicas. O projeto é de autoria
do deputado estadual Dirceu Dresch (PT) e abrange também
as contratações rêã1i�adas pelos poderes legislativo e judiciá-• -- 1'�

rio.

•Motéis �irodos os motéis em Santa Catarina poderão, ain
da nesse ano, ter a obrigação de afixar na portaria e em cada
um dos quartos e apartamento de que disponham uma plaqueta
com aviso(�obre os risc.os das doenças sexualmente
transmissíveis: Projeto de leí nesse sentido já tramita na Poder
Legislativo, por iniciativa da deputada Odete de Jesus (PRB).

PESOS-PESADOS DA po
lítica e da economia marca

ram presença no lançamento
da Exposição-feira
Agropecuária, Industrial e

Comercial de Chapecó
(Efapi) realizado no hall da
Assembléia Legislativa, na
terça-feira, 4. A 16a edição
da mostra - que assinala os

40 anos de ininterrupta rea

lização - está programada
para o período de 5 a 14 de
outubro e deve atrair públi
co de 450 mil pessoas, em
seus 650 estandes de exposi
ção no Parque Tancredo Ne
ves.

Promovida pela Prefeitu
ra Municipal de Chapecó,
Fundação de Eventos de

Chapecó e entidades empre
sariais, a Efapi 2007 deve.
gerar um volume de negóci
os da ordem de R$ 100 mi
lhões. Referência no Brasil
e em países do Mercosul, a

feira sintetiza a economia do

grande Oeste catarinense,
envolvendo agropecuária,
indústria, comércio e

gastronomia, com exposição
de animais, veículos, máqui- .

nas, equipamentos, infor
mática, móveis e eletrodo
mésticos. Para' a realização
do evento, o parque de ex

posições receberá mais de
R$ 3,5 milhões de reais em

obras e melhorias, conforme
anunciou o prefeito João

Rodrigues.

Complexo aquático -

Progressistas _ O PP
O ministro do Esporte, catarinense vai realizar
Orlando Silva participou sua convenção estadual noda inauguração do com- dia 17 de setembro, para
plexo aquático da Unisul escolha do novo Diretório
na Pedra Branca, em Pa-

e Executiva. Segundo o

lhoça, na terça-feira, 4. A presidente da legenda em
instalação do complexo é SC, deputado Joares.,
fruto de parceria entre o Ponticelli, a tendência é a
Governo Federal, a de se reconduzir o atual
Unisul, e o governo do Diretório Estadual e cabe-
Estado. O complexo con- rá a ele definir a Executi-
ta com três piscinas co-

va. Ponticelli informou
bertas e aquecidas, sendo que já foram feitas mais
uma olímpica, uma de de cinco mil filiações, sósaltos ornamentais e ou-

nos últimos 30 dias, e oi-
tra de hidroterapia, e po- tou o exemplo do quederá receber competições ocorreu em Balneário
de natação, pólo-aqu4ü-. Camboriú, onâe todo o
co, saltos ornamentais ·.e ��!. _ .• _

W'
•

diretório local do PTB,
nados sincroni

J- â.,{s'.<f. .",..

.com seus 45 membros, innível internacio
-:

';j_;
-<:'.

ri'�:i "gressou no PP.
�,,<�:'/- ,,:-,i

� ���;�:i-���"�/' .

Q,limite:'para: O crescimento da

agroehergia tem a ver também com

o tamanho do espaço que daremos
à biotecnologia nesse processo,

IDAS MEL

(Roberto Rodrigues,
ex-Ministro daAgricultura)
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COLUNA &1:11
Por Arthur Monteiro

II CPMF - Apedido de parlamentares, en
tre os quais Paulo Bornhausen (DEM), a co
missão especial daCâmara Federal que ana
lisa a proposta de prorrogação da CPl\1F até
2011 promoveu nesta semana audiências

para discutir o assunto com integrantes do

governo e especialistas. Alémdosministros
da Fazenda, da Saúde, da Previdência Soci
al e do Planejamento, a comissão ouviu a

opinião de economistas, secretário e ex-se

cretários daReceita Federal. O tema estámo
bilizando a opinião pública e cresce o movi
mento pelo fim da cobrança do imposto (que
deveria se encerrar em dezembro deste ano).
Em defesa da prorrogação da cobrança, o
deputado Carlito Merss (PT) disse da tribu
na que a CPl\1F vem sendo atacada por se
tores que são inimigos do seu potencial anti
sonegação tributária". Em seu discurso,
Carlito defendeu a redução da alíquota da
CPl\1F e o avanço na desoneração tributária
aos setores que possam gerar emprego e ren

da.

• Educação - Acordo de cooperação téc
nica firmado entre o MEC e os tribunais de
contas dos estados, municípios e do Distrito
Federal visa garantir a fiscalização da apli
cação dos recursos do Fundo da Educação
Básica (Fundeb). "A aplicação efetiva não é
somente a ausência de desvios, e sim o zelo

pelo dinheiro público, o fim dos atos perdu
lários", explicou Victor Faccioni, presiden
te da Associação dos Membros dos Tribu
nais de Contas do BraSil (Atricom). Faccioni
também defendeu a educação de qualidade
para o exercício de úma cidadania consci
ente. "Se� educaç�ci, o indivíduo não é cons
ciente nem dos seus direitos e nem sequer
de suas obrigações."

• Aborto - A ministra da Secretaria

Especial de Políticas de Promoção da

IgualdadeRacial,MatildeRibeiro, defendeu
a descriminalização do aborto para que as

mulheres que desejam abortar possam ser

atendidas adequadamente pelo serviço
público de saúde, sem pôr "suas vidas em

risco" em clínicas clandestinas. "Essa é uma

questão da sociedade, Não é uma questão
só do governo, nem só do PT. É da vida de

I

muitas e muitas mulheres que já morreram

por essa prática clandestina e pela ausência
de serviços,p4.h�sot que possam dar conta
dessa realid4.ã��::itessâltou Matilde Ribeiro
durante o 3'ÔêÓngi:e�foNacional do Partido
dos Trabalhadores, que aprovou a proposta
de descrimirialização do aborto.

e-mail: arthur@digitalabc.com.br
acesse o Ntte - ww.digiudabc.com.br

�@�
...... " .._ _ .

Bebidas Muttimarcas
Presente nos melhores eventos da cidade

Fone; (47) 3332-0858
® ® @.

Distribuidora Autorizada: Cuecas de Plantão, Gatas de Plantão e Plãntãozinho '

RUACEL ARlSTILIANO RAMOS, 364 - CENTRO - GASPAR

Leve este anúncio até a nossa I
loja para concorrer a uma

.

• ce�la d. prod.tos PlantlD. ,

sorteio será dia 29/0912807.
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o Serviço de Atendimento ao Consumidor (SAC) do Jornal Metas,
comunica aos assinantes que o pagamento via desconto na conta de

energia elétrica (CELESC) terá renovação automática.
Para esclarecimentos o assinante deverá entrar em contato com o

Setor de Assinaturas pelos telefones 3332-1620 e 3332-9079.

I
Procura-se casa para alugar
com urgência. Telefone pra
contato 3332 7169, tratar
com Adriana.

Imóveis

Aluga-se quarto, próximo à
Terra Planagem Caibi. Valor
R$ 180, livre de água e luz.
Telefone para contato 3332
8351, tratar com Jean ou

Grasi.

Vende-se casa de alvenaria,
� com 75m2 e terreno medindo

450m2, localiza-se no bairro

Figueira. Valor R$ 60 mil,
aceita-se carro no. negócio.
Telefone para contato 3397
1794 ou 9137 4510, tratar
com Claudémlr.

Vende-se lote com 416m2,
localiza-se no bairro Lagoa,
próximo a Ponte Pedro
Werner. Telefone para
contato 3397 1571 ou 8402
2015.

Vende-se terreno com

5.480m2, com casa, área de

serviço, açude com peixe.
Valo R$ 79 mil. Aceita-se

proposta. Telefone para
contato 9918 9521.

Vende-se terreno com

530m2, localiza-se depois da
Padaria Vanzuita, no Bairro
M. Esquerda. Valor R$ 16mil.

� ,Tratar com Antônio, telefone
para contato 33970451.

Vende-se casa 6x8, em

terreno de 450m2, localiza-se
no Gaspar Grande. Telefone
para contato 3332 7117,
tratar com Cleonir ou Vanilsa.

Aluga-se casa 7x10, com 3

quartos, sala .cozlnha,
banheiro e lavação. Valor a

combinar. Tratar com D.
Odete, telefone para contato
33328313.

I Veículos
Vende-se Strada Fire, ano 05,
com 35 mil km rodados. Valor
R$ 24 mil. Aceita-se proposta.
Telefones para contato 9911

-13229, tratar com André ou 9911

4476, tratar com Micheli.

Vende-se Peugeot Partiner
Furgão, ano/mod 00/01, no gnv.
Valor R$ 20mil. Telefone para
contato 33180359 ou 9903
7091, tratar com Ademir.

Vende-se Palio, ano 99, 1.0, cor
cinza, direção hidráulica, vidro
elétrico, alarme, trava. Valor R$
16 mil. Tratar com Jaderson -

3332 8353 ou 9132 1882.

Vende-se Palio, 1.0, ano/mod
99/00, ar condicionado, cor
prata, em'ótimo estado. Tratar
com Matias ou Marisa, telefones
para contato 3332 29110u 9117
5951.

Vende-se Parati,_1.8, cor preta,'
ano 94, cOm gnv, ar e direção
hidráulica. Tratar peloteletone
99922529.

.Troco linda casa cf
. piscina no bairro
SantaTerezinha por
apartamento. Mais
inf.: 91039260 f

99931020'

Vende-se Strada, '1.3 fire, cor
branca, ano 05, com gnv, com
lona marítima, trava multi lock.
Tratar pelo telefone 9992'
2529.

Vende-se Palio Weekend

Style, 1.6, 16v, completo, cor
prata, bom estado, com nota
fiscal de compra. Preço de
ocasião. Telefones para
contato 3332 8653 ou 8849
4121, tratar com Neivaldo.

Vende-se Santana, ano 01 , cor
preta, completo, ar, direção,
vidros, rodas de liga. Tratar
com Márcio - 99851910.

Diversos
Vende-se filhote de Pit Buli.
Valor R$ 100. Telefone para
contato 9955 5704, tratar com
Cleusa ou Marcos.

Vende-se som automptivo
completo, 2 subs, 2 wofers, 4
cornetas, 2 tweti, módulo, dvd,
vende-se separadamente.
Tratar com Rafael, telefones
para contato 9979 3362 ou

32557046.

Revisão completa do seu pc,
limpeza física, formatação, até
remoção de vírus. Tratar com
Ronic, telefone- para contato
99559957 ou 8807 7422.

Vende-se saco de pancada
grande, semínovo, 90 cm, com
suporte e corrente + um par de
luvas. Valor R$ 90 à vista.Tratar
com Elias - 3332 5159 ou 9997
8878.

Vende-se ou toca-se som

automotivo Lenox AR-572,
reproduz CDR/RW e MP3,
sistema antichoque, visor azul.
Valor R$ 280. Tratar com
Maba, telefone para contato
8401 5120.

Vende-se computador com 6
meses de uso, monitor LCD,
gravador de dvd, processador
AMD Seprom, HD80gb, 512
memória Ram, modem e

webcam LG. Tratar com João -

84347239 ou 3318 0309.

Vende-se Xenon para moto.
Tratar com João - 8434 7239
ou 3318 0309.

Vende-se cofre grande com

gavetas e divisões internas
com chaves. Valor R$350.
Tratar com Eduardo - 9183
0103

Vende-se saco de pancadas,
tamanho grande, cor vermelha,
com suporte e um par de luvas.
Valor R$ 90, em ótimo estado.
Telefones para contato 9997
8878 - 3332 5159 ou

ejsantostâyahoo.com.br .

.
"

I. Roçadeiras • Cortadores. de Grama .

I •Aparadores • Compressores
n •Motoserras • Pulverizadores
I. Laja-Ajato /

• Aspiradores
lí • Geradores
� �

Doa-se cachorro da raça Bace Round. Falar com
Ivan ou Elizete pelo telefone
9938-6083 I 99748516

I I Empre OS I Anima-se festa com iluminação
e Dj's.Tratar com Jonas em

horário comercial, telefone para
para contato 3332 0606.

Precisa-se de custureiras
com prática, carteira
assinada. Tratar pelo
telefone 3332 8037, com

Francisco.

Precisa-se de diarista, tratar
no Bazar Santa Terezinha.
Telefone para contato 3332

8178, tratar com Rosangêla.

Precisa-se de costureira com

prática. Salário a combinar.Tratar
com Rosangela - 3332 5380.

Precisa-se de mão-de-obra

especializada em montagem,
desmontagem de móveis.
Tratar com Franki 3318 0144
ou 9142 9836.

Contrata-se 1 pessoa.do sexo

masculino e 1 do sexo feminino

para trabalhar na área de serviços
gerais. Tratar com Roselil - 3332
1404;

A.P Estamparia contrata:

estampador com experiência.
Interessados entrar em contato.
pelo telefone 3332 8503, ou
comparecer na empresa no

endereço Rua Frei Solano, nº
1453, Gasparinho.

GLATZ Artefatos de Ferro
contrata: serralheiro com

experiência. Interessados tratar
com Valdemiro, telefones para
contato 3332 2739 ou 9952 1978.

Vende-se

computador AMO
64 3000 + 1.81Ghz

2,OOGB RAM,
gforce 'Z300LE, HO .

160GB, monitor
LG 19", tela planz,
teclado, mouse,
OVO-RW. Tratar
com Giovani -

99681584 ou

iovanisantos .

. @brturbo.com.br:
. Valor2.300reais·

Cuida-se de idosos, de segunda
a sábado, tenho referências.
Telefone para contato 33180396,
tratar com Maria de Lurdes.

Precisa-se de serviços para
transfer. Telefone para contato
3332 6944, tratar com Vitor,

JSB Bordados e Confecções
LTDA, admite costureiras com
prática em todas as máquinas,
salário a combinar.Tratar com
Sônia, telefone para contato
33325426.

Presica-se de sacoleira,
blusinha visco Iycra feminina,
ligar após as 16:00h.Tratar
com Ivan ou Luzia - 3332 8209
ou 9902 1634.

Oliveira Eletricista, pequenos
consertos em geral. ..
fechaduras, vidros etc.Tratar
com Nilton, telefone para
contato 9108 9715 ou 3332
6198.

Procura-se serviços de

embalagem para fazer em

casa. Telefones para contato
99386083 ou 99748516

Renault Clio lO Hatchünod. novo)
Ronda Fit 1.4 Aut

.

Fiat Uno MILLE FIRE
Ford EcoSport XLS 1.6

Fiat Siena Fire
Ford Fiesta 1.0 Hatch

Ford Versailles 1.8
VW Santana 2000
VW Voyage GL 1.8 4P

JeepWillys 4cc

GNV

G
1997 Branca G
1995 Cinza A

1994 Vermelha G
4 1993 Bordô A
4 1993 Bordô A
4 1991 Branca G
2 195.7 Verde G

www.rosimoveis.com.6r
10088 - CASA CENTRO GASPAR - 210 M2 - semi mob. - R$
198.000,00
10078 - CASA BELA VISTA - Alvenaria - 1 suite - 2 dorm, -

demais dep. R$ 70.000,00
10003 - CASA alvenaria Santa Terezinha com 180m2 - R$
110.000,00
10156 - Residência Alvenaria Figueiras - 3 dormitorios / demais
dep. R$ 12S.000,00
10001 - IMOVEL RESIDENCIAL! COMERCIAL em.Belchlor - R$
1S0.000,00
10131 - Ótima residencia Centro - com 280m2 área consto -

terreno de 950m2 R$ 160.000,00
10163 - Residencia Alvenaria Poço Grande com 3 dormito rios (
suite) R$ 170.000,00
10162 - Apto Res. Monte Cario - com 2 dormltortos/ sacada
churrasq. R$ 140.000,00 )

10124 - CASA em Itajuba - R$ 39.000,00
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Es orte
Um ano perdido em se

brasileiro no próximo ano.

Tudo bem que no primeiro semestre

tivemos o Figueirense chegando à
final da Copa do Brasil,
mas depois da derrota

para o Fluminense o time
da capital do estado

desandou, foi
eliminado da

Copa Sul-
Americana e

hoje briga para
não ficar na zona

de rebaixamento.
A Chapecoense foi

campeã estadual, mas
não repetiu o mesmo

o triste ano futebolístico dos
times de Santa Catarina, que só
salvou o Criciúma da maré
ruim.

o QUE ESTÁ acontecendo com

o futebol catarinense? Somente o

Criciúma vem desempenhando
um bom papel em 2007. Finalista
do Campeonato Estadual e líder da
Série B do Brasileirão, o Tigre está
salvando a honra Barriga Verde e

é candidato a figurar novamente
entre os grandes do futebol

êxito na Série C do Campeonato
Brasileiro e foi eliminado da competição,
o mesmo que aconteceu com o Joinville,
mas esse foi ainda pior. Foi rebaixado no
estadual, conseguiu .ganhar a Divisão

Especial e subir novamente para a elite
do futebol catarinense, mas já foi
eliminado da Série C.

O Avaí é o pior de todos. Corre o risco
de ser rebaixado para a Série C do

Brasileirão, foi eliminado da Copa do
Brasil e fez feio no estadual. Depois do
clássico regional contra o Criciúma

(partida encerrada após o fechamento
desta edição), o Avaí só voltará a jogar
no dia 15/9 contra o Remo, em Belém.

O Figueira tem nesse sábado (8) a

chance de voltar a

vencer, jogando em casa

contra o Atlético
Mineiro e respirar um
pouco na competição,
mas a tendência é que o
time sofra até as últimas
rodadas.

Municipal Amador começa domingo
Nesse domingo (9) a bola vai

rolar pelo Campeonato Municipal
de Futebol Amador. A partir das
15h seis times entrarão em campo
na competição que terá turno e

returno de pontos corridos com

partidas finais nos dois turnos e

uma finalda competição.
Na primeira rodada três jogos já

agitam o domingo gasparense. O Tupi
jogará em casa contra a Sociedade
Tamandaré, enquanto a Sociedade
União terá pela frente ,o RB, no

campo do Floresta (a confirmar). Em

casa o Ferroviário enfrentará o

Cruzeiro.
Uma reunião na quinta-feira (6)

definiu os últimos detalhes da

competição que promete muita

emoção e muitos gols. Os jogos
serão sempre aos domingos.

Gaspar foi escolhida para sediar presença.
a segunda etapa do Campeonato Participando pela primeira vez da
Catarinense de Voleibol, categoria competição, o time da Associação
mirim masculino, entre os dias 14 e Desportiva de Gaspar ocupa
16 de setembro. atualmente a terceiracolocação no

,

Durante os três dias de competição Campeonato Catarinense,
o Ginásio do Colégio Frei Policarpo, N a próxima edição do Jornal,
no Bairro Belchior Alto, receberá Metas ,publicaremos a tabela da
cerca de 100 atletas de todo o estado.,

'

competição com os horários dos jogos"
Equipes como, Barão, de Blumenau, que deve estar disponível na próxima
e UNIVALI, de Itajaí já confirmaram semana.

Força Livre Especial;
Força Livre Nacional;
250cc, 04 Tempos,
Especial 125cc. Até 250cc. 04 Tempos;
RD e 180cc. 02 Tempos;
Street 04 Tempos Preparada;
Street 04 Tempos Standart;
Over 35 Nacional;
Over 35 Especial;
Júnior ate 14 anos

50cc.

ApOiandg O éS"IJ'õftel

campeonato de FutSal
Etapa Ilhota

organiiação LD.G

ApeNo: Prre�ra l'V1uniCipal de Ilhota
Horário de atendimento

Segunda à Sexta-feira: 8:15h às 12h
,

13h às 18:15h
'

Sábado: 8h às 12h
,,. «..,-,. _ ..... ,--, •• ".-«<
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Por Alexandre Melo

III Velocidade - Fim de semana de
velocidade na pista particular Veloterra
doMotódromoMiro Deschamps, noBaú
Central, em Ilhota. No sábado e domingo
serão disputadas 11 categorias. Ingressos
custam R$ 5,00.

II Apoio - A equipe de Bicicross de

Gaspar tem se destacado em várias

competições, como o Campeonato Sul

Brasileiro, realizado recentemente em

Brusque. O que falta é um pouco mais de
boa vontade do poder público para a

construção de uma pista onde a rapaziada
possa treinar. A reivindicação é antiga.

II Em alta - Árbitros catarinenses
obtiveram a melhor nota entre as 27

federações nas avaliações teóricas
realizadas esta semana pela Comissão de
Árbitros da CBF.

1'1 Reportagem I - O futebol de Santa
Catarina esteve em evidência na

reportagem que foi ao ar na ESPN Brasil
na última terça-feira (dia 4). O programa
Histórias do Esporte - Pepe III, uma
aventura catarinense mostrou as

dificuldades dos times que disputam a

Segunda Divisão. O time daAcadesf, de
ltapema, tem uma folha de pagamento de
R$ 3.5OO/mês.Além disso, a renda de um
dos jogos foi de R$ 100,00, com onze

pagantes.

IIIReportagem II - A reportagem
também revelou o drama dos jogadores
do Santa Cruz, de São Francisco do Sul,
depois que o "empresário" abandonou a

cidade sem dar explicações e o time
acabou excluído da competição. Mesmo
caminho tomou o Balneário Camboriú.

IIIIII! O que disse...
Lula Ferreira, ao anunciar a sua saída

do comando da Seleção Brasileira de

Basquete.
"Peço à comunidade do basquete

brasileiro que crie o ambiente favorável
e apoie o novo técnico".

melosilva@terra.com.br
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Protesto na Rua Inês Baron

Os moradores deram as mãos e colocaram pedras no caminho para impedir trânsito na rua

Os moradores da Rua Inês Baron, no atendidos e quando isso acontece às

bairro Coloninha, cansaram de esperar autoridades solucionam o problema
por uma solução do poder público e temporariamente, como já aconteceu de

fecharam na tarde de quinta-feira (6), mandarem o caminhão pipa passar todos
véspera do Feriado da Independência, o os dias da semana, após o Jornal Metas
acesso à rua para quem vem da Rua publicar uma reportagem.
Anfilóquio Nunes Pires. Mas os moradores não querem uma

Osmoradores protestaramporque a rua atuação momentânea, eles querem a

fica tomada de poeira quando os veículos, solução definitiva do problema.
para escaparem do trânsito desviam pelo "Não agüentamos mais ouvir do
local e no dia do protesto uma ação da Prefeito que isso é uma rua particular .e
Ditran gerou engarrafamento na Rua por isso não podem mexer", disse a

Doutor Nereu Ramos, fazendo com que:
.

moradoraMaria Aparecida.
os carros entrassem na rua e fugissem do

.

Patà a moradora, se a rua é particular
congestionamento. eles têm o direito de fechá-la e impedir

Os moradores já fizeram de tudo. Com que outros veículos trafeguem.
a Prefeitura eles não agüentam mais "Fechamos a outra extremidade da rua,

reclamar, �a imprensa eles sempre são mas a polícia veio aqui e informou que só

Mín. Máx.

Sábado
240

�À Domingo
�4°

�segun�a
Terça

5°

deixaria a manifestação acontecer se eles
fechassem o acesso da RuaDoutor Nereu
Ramos e não o outro, pois como estava

obstruída só no final, os carros

conseguiam entrar e ficavam sem ter como

voltar", disse Helena Maria, também
moradora da rua.

No momento que o Jornal Metas
ficou no local, muitos veículos davam seta

para entrar na rua e chegou ao ponto de

fazer fila no acostamento para

conseguirem entrar.

Muitos motoristas que passavam
falavam mal e reclamavam com os

manifestantes, mas esses se mantiveram
firmes em deixar as pedras e galhos de
árvores que obstruíam a passagem dos

carros.

�
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